

## Rencontre des présidents des Établissements Publics de Coopération Intercommunale de la Seine Normande

Les présidents des Établissements Publics de Coopération Intercommunale de la Seine Normande (Communauté de l'Agglomération Havraise, Communauté de communes Caux Estuaire, Communauté de Communes du Pays d'Honfleur-Beuzeville, Caux-Seine-Agglomération, Communauté de Communes Roumois Seine, Communauté d'Agglomération Seine-Eure, Communauté de Communes Eure-Madrie-Seine, Seine Normandie Agglomération et Métropole Rouen Normandie) se sont rencontrés à Rouen ce jour à l'invitation de Frédéric Sanchez et de Luc Lemonnier.

Pour les présidents, *« La Vallée de la Seine –pris dans son entier- est un des territoires les plus attractifs au Monde. Grand espace naturel et économique, urbain et rural, l'Axe Seine en Normandie représente une communauté de vie autour du fleuve (plus d'1 million d'habitants, 450 000 emplois) en même temps qu'une unité paysagère reconnaissable entre toutes, articulant la relation de Paris à la mer. Les défis et ambitions que nous avons en commun, les stratégies de développement comme les opérations urbaines peuvent être mises en récit et partagées afin de souligner l'attractivité de la Seine Normande ».*

Attentifs à la cohérence de leurs approches pour le développement de la vallée de la Seine, les Présidents ont souligné l'importance des bouleversements du champ institutionnel à travers les Lois MAPTAM et NOTRe, qui renforcent le fait intercommunal avec un nombre restreint d'interlocuteurs. *« Ces évolutions nous permettent de mieux affirmer collectivement notre volonté d'agir »*, ont-ils précisé.

Ensemble, ils ont fait le point sur les sujets d'ores et déjà travaillés conjointement (Seine à vélo, GEMAPI) et ont exploré les potentialités d'une collaboration plus soutenue sur de nombreuses questions : la vallée de l'Impressionnisme de Vernon au Havre et à Honfleur, le tourisme fluvial et la capacité collective d'accompagnement et de renforcement de l'offre touristique, le foncier économique le long de la Seine, les enjeux contemporains de la mobilité, l'exemplarité environnementale.

Pour les présidents, *« Les enjeux économiques, écologiques, touristiques de la vallée de la Seine, sa visibilité nationale et internationale, constituent pour chacun des EPCI qui participent de l'axe Seine en Normandie une préoccupation constante. L'exercice de nos compétences nous conduit naturellement à rechercher des synergies et partenariats utiles à l'action publique. Cela renforce la nécessité de discuter ensemble d'enjeux qui dépassent les strictes frontières des EPCI dont nous avons la charge ».*

C'est pourquoi, ils sont convenus de prolonger ce premier échange par des rencontres régulières et informelles, à même d'accompagner la mise en perspective et les coopérations qu'ils appellent de leurs vœux.

*Étaient présents à la réunion : Frédéric Duché, Président de Seine Normandie Agglomération, Benoît Gatinet, Président de la Communauté de communes Roumois-Seine, Allain Guesdon, 1<sup>er</sup> Vice-Président de la Communauté de communes du Pays de Honfleur-Beuzeville, Françoise Guillotin, Vice-Présidente de la Métropole Rouen Normandie, Luc Lemonnier, Président de la Communauté de l'agglomération Havraise, Bernard Leroy, Président de la Communauté d'Agglomération Seine-Eure, Catherine Meulien, Président de la Communauté de communes Eure-Madrie-Seine, Didier Sanson, Président de la Communauté de communes Caux-Estuaire, Frédéric Sanchez, Président de la Métropole Rouen Normandie et Jean-Claude Weiss, Président de Caux-Seine-Agglomération.*